

Varadero: Paraíso de Playas Caribeñas en Cuba

Conoce Varadero: La Perla del Caribe

Varadero es tal vez la ciudad cubana más famosa en todo el mundo. Sus deliciosas playas y cálidas aguas han convertido a este balneario en el motivo de viaje de muchos turistas provenientes de todo el orbe, quienes acuden a esta parte del Caribe en busca de relax y diversión.

El municipio de Varadero, pertenece en realidad a la provincia cubana de Matanzas, ubicada al este de La Habana, aproximadamente a 140 kilómetros. Posee una extensión de 30 kilómetros cuadrados, de los cuales más de 20 están compuestos por hermosas playas de arena blanca y fina. Forma parte también de la Península de Hicacos y posee en su geografía numerosas cuevas y escarpes de gran interés turístico.

El nombre de la ciudad tiene su origen debido a la gran cantidad de barcos que quedaban "varados" en la orilla. Según algunas fuentes, estos encallaban debido a que los capitanes no conocían bien los fuertes vientos invernales de la zona, mientras que otros afirman que los bancos de arena eran utilizados para detener los barcos y así poder repararlos.

La ciudad de Varadero aparece como tal recién en el año 1887, en el que se funda la villa con solo unas cuantas familias, que habían llegado a esta zona por el excelente clima y la posibilidad de hacer negocios marítimos. En un inicio estas construyeron casas magníficas de madera de hasta dos plantas, pues se trataba de familias adineradas que gustaban de vivir en chalets con amplios jardines. Actualmente muchas de estas casonas han sido restauradas y sirven como bares, hoteles y numerosos restaurantes que tienen gracias a ello un encanto tradicional y singular.

Sea como fuere Varadero recibe actualmente alrededor de 800,000 turistas al año, gracias no sólo a sus maravillosas playas y privilegiado clima sino además por las excelentes ofertas de [viajes Cuba](#).

Y aunque la moneda oficial de Cuba sea el peso cubano, podrá pagar los distintos servicios en dólares -solo en lugares donde se acepte, claro está- o de lo contrario hacer los respectivos cambios de divisa en oficinas legales ubicadas en aeropuertos o bancos. Le recomendamos solicitar y guardar algún recibo que certifique el cambio, pues éste le puede ser solicitado a la hora de su partida. Un dato importante también es que antes de partir debe asegurarse que sólo tiene en su poder la moneda de su país de origen, pues en Cuba se prohíbe la exportación o importación del peso cubano.

Refiriéndonos ahora a las bondades de este magnífico destino de playa, debemos señalar que este posee una temperatura media anual de 25 grados centígrados, y que los meses con mayor afluencia de turistas van de diciembre a abril, en los que no hace mucho calor y se siente un ambiente fresco en toda la costa.

Asimismo, las playas de ensueño con las que cuenta Varadero destacan entre otras playas del mundo por poseer una arena blanca, fina y limpia, ideal para disfrutar de la naturaleza en todo su esplendor. De otro lado, las aguas que bañan estas playas son también cristalinas, hasta tal punto que es posible ver los dedos de la mano de una persona a una distancia de 5 metros bajo el mar y sin necesidad de ningún protector de buceo. Además el nivel de la arena va disminuyendo gradual y lentamente conforme uno se va adentrando al mar, no de manera súbita, lo que permite estar muy alejado de la orilla y al mismo tiempo muy seguro y cómodo con el nivel de la profundidad de las aguas, que en su conjunto y llegan a tomar un color celeste y turquesa verdaderamente espectacular.

Entre otros atractivos que posee Varadero también podemos mencionar numerosos espacios naturales, monumentos, y lugares para realizar diversos deportes. Los espacios naturales se localizan generalmente en la afueras de ciudad y cerca de las playas. Existen reservas naturales donde se puede apreciar la diversidad de la flora y la fauna de los manglares; y también espectaculares zonas de buceo, que en su totalidad suman 23. En estas últimas el viajero quedará impresionado con la gran cantidad y variedad de peces, langostas, gorgonas, cangrejos, camarones y fascinantes corales multicolores que habitan en estas aguas, en las que también se puede visitar el impresionante Varasub, que es una especie de barco con fondo de cristal que hace las veces de un mirador submarino donde sin necesidad de saber nadar y bucear se puede apreciar toda la belleza ecológica del mar Caribe.

De otro lado, los monumentos están en el casco urbano, principalmente entre las calles 56 y 64, zona en la que también se encuentran los lugares de ocio y restaurantes. Además se puede apreciar en esta ciudad muchas exposiciones de los famosos pintores cubanos Roberto Fabelo, Flora Fong, Zaida del Río o Raúl Mendive. En cuanto a los deportes, en las playas de Varadero se puede practicar pesca deportiva y deportes náuticos como el surfing, el esquí acuático, el windsurf y los veleros. Así también la ciudad cuenta con otras instalaciones como campos de golf y tenis y un fabuloso centro de paracaidismo, que también ofrece clases y cursos de preparación.

Además en esta ciudad usted podrá disfrutar de los deliciosos sabores que guarda la cocina cubana, y también participar de la animada vida nocturna del Caribe. Varadero posee entre sus calles y callejuelas innumerables bares donde puede tomarse un refrescante daiquiri o un clásico Cuba Libre, también discotecas, centros de espectáculos y otros lugares de ocio.

Si se quiere llevar un recuerdo, nada mejor que fotografías y artesanías. Estas últimas se caracterizan por estar elaboradas en piel, con fibras vegetales, madera y muchos elementos del mar, como piedras, corales y moluscos. También es recomendable comprar una de las prendas típicas de los

habitantes como sombreros, camisas, telas frescas, o algunos habanos cubanos, famoso en el mundo entero. En esta ciudad existen más de 8 centros comerciales y ferias artesanales en los que puede adquirir todos estos objetos a precios cómodos y justos.

También es de destacar que estas paradisíacas playas sirven -o han servido- de escenario a numerosas fiestas populares y festivales como el Festival Mundial de la Música, el Festival de la Canción Popular, el Festival Culinario, e incluso la Fiesta Internacional de Solteros. Además Varadero también es un lugar de diversión y ritmo nocturno; en sus numerosos locales de espectáculo, bares y discotecas se disfruta de lo mejor del ritmo tropical: la salsa, género que no puede ser evadido si se visitan estas cálidas arenas.

Todo ello en su conjunto hace que Varadero sea uno de los destinos preferidos en el Caribe.

Las Atracciones de Varadero

Si bien lo mejor de Varadero lo conforman sus playas, es incorrecto afirmar que éstas sean el único atractivo que posee esta ciudad caribeña. A lo largo de toda su franja costera Varadero cuenta con importantes escenarios naturales, locales culturales e históricos, afamados centros de diversión nocturna y muchas y variadas ofertas deportivas. De todo este abanico de posibilidades, a continuación le presentamos las más importantes:

• Reserva Ecológica de Varahicacos

Esta área protegida se ubica en el sector oriental de la Península de Hicacos y ofrece al visitante una alternativa diferente de recreación, pues combina la educación ambiental, la investigación y la conservación con actividades que promueven el contacto directo entre el turista y la naturaleza. En este lugar se practica el ecoturismo, y a través de sus más de 30 000 hectáreas, compuestas principalmente por manglares, el visitante podrá encontrar especies de flora, fauna (especialmente aves y reptiles) y restos arqueológicos que poseen un valor único en el mundo.

La reserva actualmente alberga a 15 variedades de moluscos, 27 de reptiles, más de 159 especies de aves, 5 de mamíferos y una gran diversidad de mariposas, 32 de las cuales presentan hábitos diurnos y 52, nocturnos. Asimismo en sus aguas, que contienen numerosos arrecifes de coral, se puede encontrar una gran riqueza ictiológica representada por las 70 especies de peces y las 37 especies de corales.

Además de ello, la reserva cuenta con una gran diversidad paisajística, compuesta por bosques, áreas fangosas, lagunas y zonas playeras. Dentro de ella también se pueden encontrar algunos vestigios invaluable para historia de la zona, como la Cueva de Ambrosio o la de los Musulmanes, donde el turista podrá apreciar representaciones pictográficas hechas por los aborígenes hace más de 2.000 años.

Para apreciar toda la riqueza de la fauna, flora y arqueología de la reserva se han programado excursiones guiadas a través de senderos preestablecidos. Asimismo se ofrece la posibilidad de alojarse dentro de la reserva en un acogedor hotel o en la zona de camping. Le recomendamos más esta última opción para que pueda apreciar directamente el movimiento de las aves al amanecer y al anochecer.

También existe la posibilidad de refrescarse con las celestes aguas de esta parte del Caribe en la playa Las Calaveras, y de probar lo más tradicional de la comida cubana en la Cafetería de Hicacos. El horario de atención va de 9 AM a 4:30 PM, y el costo de las excursiones cuesta 3 dólares por persona.

• Cuevas de los Musulmanes

Esta particular zona dentro de la reserva de Varahicacos cuenta con un grupo de cuevas que sirven de refugio y además proporcionan vistas de la bahía para quien desea ocultarse y de paso, estar alerta. Debido a estos atributos, se convirtieron en el siglo XIX en el escondite perfecto de numerosos contrabandistas cubanos, conocidos con el apelativo de Los Musulmanes, de ahí el nombre del lugar.

Sin embargo, esta zona es famosa no sólo por su pasado (reciente) delictivo, sino porque guarda en sí numerosos vestigios de la prehistoria cubana. Alrededor de las cuevas se puede observar tupidos matorrales con una gran diversidad de plantas (más de 100 especies), que en algún tiempo sirvió como farmacia para los aborígenes de la zona.

Asimismo los investigadores del parque siguen al milímetro la vida de una planta prehistórica que ha dado los primeros intentos de florecimiento después de muchos años. También en la solapa de la cueva se han hallado restos óseos del megalanodon, mamífero prehistórico, antecesor de la jutía, que de seguro sirvió de alimento a los antiguos aborígenes.

Usted podrá llegar a este lugar a través de un sendero y conducido por un guía del lugar. Alrededor de las cuevas se han montado también maquetas y recreaciones acerca de cómo pudo haber sido la vida de los antiguos, lo que ayuda a la explicación y despierta también la imaginación del viajero.

• Cueva de Ambrosio

En 1961 se descubrieron en este lugar asombrosas pinturas rupestres hechas presuntamente por aborígenes que se asentaron en esta zona de Matanzas durante el período precolombino. Los trazos circulares color rojo y negro, que parecen describir un extraño calendario solar, fueron declarados, al igual que toda la cueva, Monumento Local en el año 1979.

La cueva, según los estudios, empezó a formarse aproximadamente hace 40 000 años, y de ahí en adelante sirvió de refugio a muchos extraños y necesarios mamíferos, y posteriormente del hombre, quien en su afán de comunicación dejó estampada en la paredes su huella en la historia. Alrededor del lugar se han montado reconstrucciones sobre cómo pudo haber sido la vida de estos antiguos aborígenes. Asimismo el servicio de guía es el encargado de explicar la función de cada uno de los ambientes con los que cuenta la legendaria caverna.

La cueva se sitúa dentro de la Reserva Ecológica de Varahicacos, a 10 kilómetros del centro de Varadero, en la zona este de la Autopista del Sur. El horario de atención va de 9 de la mañana a 4:30 de la tarde y la entrada cuesta 3 dólares.

• El Parque Josone

Un excelente lugar para pasar un día en familia. Este parque constituye una de las principales y más extensas áreas verdes en Varadero ubicadas dentro del núcleo urbano.

Constituye un verdadero oasis natural donde viven numerosas especies como los cocoteros, guacamayos y ocas. Posee también un hermoso lago

artificial, una piscina pública sin mucha afluencia de público, extensos jardines y una zona de restaurantes, entre los que figuran algunos puestos de comida rápida, pero también varios de los restaurantes más emblemáticos de Varadero como son: La Campana (donde se sirve comida cubana), El Dante (comida italiana), Antigüedades (con su especialidad es pescados y mariscos) y El retiro (con comida internacional).

Este también es el lugar preferido de las jovencitas quinceañeras y de los recién casados, pues vienen aquí a tomarse fotografías. Además, el espectáculo "Noche de santería", que se lleva a cabo los viernes y sábados, es muy recomendable. La entrada al parque es gratuita, y los servicios como la piscina o el espectáculo, cuestan dos y tres dólares respectivamente. El horario de atención del parque corre desde las nueve de la mañana hasta las 12 de la noche.

- **Hoyo Azul Ojo del Mégano**

Esta enorme caverna subacuática está hecha a medida de los fans del buceo. Posee setenta metros de diámetro, inmensos paredones y en el fondo asombrosas barreras de coral y cardúmenes de peces multicolores que decoran el mar caribeño.

- **Casa de la Cultura de Los Corales**

Este maravilloso espacio sirve de hogar a las diversas manifestaciones artísticas que se desarrollan en esta ciudad. Cuenta con diversas salas de exposiciones, una especial para adultos y otras para niños, y se le da especial impulso a los artistas locales. Asimismo los días viernes se llevan a cabo peñas que llevan el nombre de Proposiciones y en las que se hacen diversas demostraciones de teatro, danza y música. También se dictan clases de baile de diversos ritmos tropicales y cubanos. Al lado de la Casa, se puede encontrar la galería Arte, Sol y Mar, en la que también se realizan exposiciones y se venden eventualmente las obras plásticas de los artistas.

- **Delfinario**

Ubicado en las afueras de la ciudad, este Delfinario es una excelente opción para divertirse en familia, pues será del agrado principalmente de los más pequeños de la casa. Cuenta con inmensas piscinas que sirven de hogar a los delfines - quienes son muy amistosos y están acostumbrados al lugar -, y en las cuales usted también podrá zambullirse para jugar un poco con ellos. Mientras lo hace un fotógrafo estará presto para tomar una fotografía suya jugando con estos bellos animales, la que le aseguramos se convertirá en un recuerdo inolvidable durante toda su vida.

El Delfinario también organiza espectáculos para todo el público, pues los ocho delfines del centro pueden realizar piruetas con aros, hacer malabares, jugar con pelotas, dar saltos, etc. Estos espectáculos se realizan 4 veces al día y durante el horario de 8 AM a 5 PM.

Entre sus instalaciones el Delfinario también cuenta con quioscos, un snack-bar y una tienda de recuerdos, asimismo se puede montar a caballo en las zonas aledañas a las piscinas.

- **Museo Municipal de Varadero**

Este museo de fabulosa arquitectura guarda en su interior lo más preciado de la historia varadenense, entre objetos, documentos y mapas de los momentos más cruciales por los que pasó el balneario. La edificación está hecha en madera, pintada de colores fuertes y rodeada de un hermoso jardín tropical, al más puro estilo de las construcciones isleñas. Está situado en la calle 57 en el centro urbano de la ciudad.

- **Anfiteatro Varadero**

Este es un lugar al aire libre sede de múltiples conciertos de música y otros espectáculos nacionales e internacionales. Su fama viene ya desde la época de los 70 y 80, en las que se celebró el Festival Internacional de Varadero, evento en el que participaron diversas figuras nacionales e internacionales como Chucha Valdéz, Caetano Veloso, Chiko Buarke, Gal Costa, entre otros. Está ubicado entre Vía Blanca y la carretera de Cárdenas.

- **Centro de Convenciones Plaza América**

Este lugar es famoso porque en él se han realizado muchos espectáculos, congresos y eventos de gran índole. Posee una capacidad máxima de 600 personas en la sala plenaria y además posee otras salas para reuniones menores. Está ubicado al lado de la carretera Sur y también se alza como el mayor centro comercial de la zona.

Posee un diseño funcional y moderno, y dentro de sus instalaciones alberga a más de 36 tiendas especializadas, cuatro lujosos restaurantes, bares y cafés. Además también ofrece servicios médicos como ópticas, farmacias y asistencia médica directa. Se puede hacer cambios de divisa y transferencia de dinero, y organizar también reuniones sociales y banquetes.

- **Castillo de San Severino**

En la cercana ciudad de Matanzas, también se puede visitar este hermoso monumento nacional construido en 1734. Posee una arquitectura de la época y tenía la función de defender a la ciudad de posibles ataques piratas. Se admiten grupo de 50 a 60 personas.

- **Cuevas de Bellamar**

Desde Varadero también se puede visitar este singular paraje natural descubierto en el año 1861, y que se ubica a 5 KM al sudeste de la ciudad de Matanzas. En ella se han encontrado numerosos fósiles marinos, generalmente de animales que vivían a poca profundidad de las aguas. Mucho tiempo después, durante la Colonia estas cuevas también le sirvieron de refugio a numerosos indígenas y cimarrones que escapaban del dominio de sus patrones. Como testimonio se han encontrado diversas tumbas y otros vestigios que indican que los prófugos adoptaron a las cuevas como su hogar hasta el día de su muerte o hasta que los capturaban nuevamente.

En cuanto a sus paisajes, las cuevas muestran numerosa vegetación interior y actualmente se organizan numerosas excursiones desde Matanzas hasta aquí. El recorrido dentro de la cueva dura aproximadamente una hora. En las afueras de las cuevas se han instalado juegos para los niños, mesas de billar, un restaurante y otras comodidades para los visitantes.

La cocina de Varadero y la cubana en general, se caracteriza por ser una agradable fusión. En ella se produce el encuentro de tres vertientes: la española, la africana y la caribeña. Los españoles con la conquista introdujeron en el paladar de los cubanos especies como las legumbres, el arroz, los cítricos y la carne de res. Por su parte, los esclavos africanos que vinieron trabajar para las plantaciones de caña de azúcar aportaron formas de cocinar y algunas especies representativas como el ñame. Finalmente, de la zona caribeña se integraron las especies y todas las variedades de fruta, así se produjo una combinación de sabores tan diversa como exquisita, la que hoy lleva el nombre de cocina cubana.

El plato más representativo de todos es el ajiaco criollo, una especie de sopa que lleva vegetales y carnes de diversos tipos, que destaca principalmente por la variedad de ingredientes utilizados en su confección. Otros platos famosos son el picadillo de carne de res, el congrí oriental, y los "moros y cristianos", la yuca con mojo y una gran variedad de preparaciones con arroz y por supuesto, con pescado.

Entre los postres no se puede dejar de mencionar al guaguar, preparado a base de maíz molido, canela y azúcar, también lo plátanos o tostones y los ricos buñuelos. Mientras que entre las bebidas están la champola, con guanábana, leche y azúcar, el jugo de caña la melaza, y por supuesto, el café. Sin embargo, en lo que a bebidas alcohólicas se refiere, no hay duda que existe una estrella única: el daiquiri, que fue el trago predilecto de Ernest Hemingway y actualmente, el de muchos turistas y visitantes, por lo que ha adquirido una innegable fama mundial.

Para la preparación del daiquiri clásico se necesita ron blanco, zumo de limón criollo y un poco de azúcar, sin embargo en Cuba y en muchos bares del mundo se ha ido innovando con el daiquiri florido, y muchos daiquiris frutales. También debe tener en cuenta al visitar los bares de Varadero, que no puede irse sin antes probar un buen vaso de cuba libre, que es una mezcla de ron con algún refresco de cola.

Asimismo, Varadero le ofrece la posibilidad de experimentar los sabores, gustos y colores de la gastronomía cubana. Posee dentro la ciudad numerosos restaurantes dedicados a su comida criolla, pero también a las otras cocinas del mundo. Existen restaurantes especializados en pescados y mariscos, otros en carnes rojas y demás elementos. Lo importante es saber seleccionar el tipo de comida que ofrecen y también la ubicación de lugar, pues no es lo mismo tener una cena después de la playa en un pequeño restaurante cubano donde puede degustar tapas y reír a gusto con los amigos, que compartir una velada única en algún sitio romántico situado frente al mar.

A continuación le presentamos una relación de los lugares para comer o beber más representativos de Varadero.

- **La Vicaría**

Ubicado en el centro de la ciudad, este restaurante ofrece a sus clientes una importante selección de lo mejor de la comida local e internacional. Su especialidad son los camarones y la langosta, aunque también se puede disfrutar de excelentes platos a base de cerdo o pescado. El platillo más caro del lugar cuesta 13 dólares. Ofrece también un ambiente relajado y amistoso, compuesto por una inmensa choza donde se sirve la comida, además de un amplio jardín. El horario de atención es de 10:30 de la mañana hasta las 11 de la noche.

- **La Cabañita**

Este pintoresco restaurante-bar está ubicado en la playa, por lo que sus clientes no sólo podrán gozar con la comida, sino también con la preciosa vista del mar de Varadero. Su especialidad son los pescados, mariscos y carnes; y su horario de atención va desde el medio día hasta las 10 de la noche.

- **La Campana**

Si lo que usted desea es probar lo mejor de la comida tradicional cubana, éste es definitivamente el restaurante al que debe dirigirse. Está localizado dentro del famoso parque Josone, y también ofrece una gran selección de bebidas cubanas.

- **La Guantanamera**

La palabra guantanamera hace alusión a muchas realidades en la isla cubana. En primer lugar, hace referencia a cualquier mujer que halla nacido en la ciudad del Guantánamo, Cuba, en segundo lugar, se refiere a la famosa canción atribuida a Joselito, que se ha convertido en el segundo himno del país, y finalmente en ejercer lugar, en Varadero, decir guantanamera es sinónimo de buena cocina.

Este maravilloso restaurante con una espléndida vista al mar, posee una decoración rústica y pintoresca. Está instalado cerca del Centro de Convenciones Plaza América y está especializado en cocina cubana, especialmente en la tradicional cocina campesina de la zona.

- **Lai Lai**

Para los amantes de la comida oriental, este restaurante ofrece lo mejor en sopas, gambas, arroces y otros platillos chinos. Está ubicado en una gran mansión antigua de dos pisos y el precio de sus platos fluctúa entre los 5 y los 8 dólares. Su horario de atención va de 12 del mediodía hasta las 11 de la noche todos los días.

- **El retiro**

Este restaurante sirve lo mejor de la comida internacional y está ubicado en el corazón del parque Josone, en la antigua casa Josone, perteneciente al gran administrador José Utrurio. El recinto fue inaugurado en el año 1942, y actualmente ha sido remodelado para dar vida a este bello restaurante. La decoración del lugar es tan buena como la comida, existen varios espacios abiertos donde el cliente puede disfrutar de la vegetación que decora todo el parque y una de sus mayores especialidades es la langosta. El horario de atención va de doce del mediodía hasta las once de la noche.

La Alegre Fiesta de Varadero

Como toda ciudad del Caribe, Varadero ofrece a sus visitantes una variada oferta de diversión nocturna. Como buena hija de Cuba esta ciudad es el paraíso de la salsa, ritmo tropical de mucha popularidad en toda Latinoamérica, y de especial forma en Cuba, de donde han salido numerosos soneros como la reina Celia Cruz, Compay Segundo, Willi Chirino, Isaac Delgado, y grupos tan populares y buenos como la Sonora Matancera, La Charanga Habanera, y la inolvidable Buena Vista Social Club.

Además se ofrecen numerosos espectáculos de baile, entre los que destacan el mambo. También es vital si se viene a Varadero tomarse dos o más

vasitos de las bebidas tradicionales en Cuba como son los daiquiris, los mojitos, las caipirinhas y los cuba libre.

Y en cuanto a celebraciones populares, Varadero se caracteriza por ser un pueblo alegre y lleno de algarabía. El mes en que celebran sus festejos populares es en diciembre, durante los días 7, 8, 9, 14, 15, 16, 21, 22 y 23. Durante todos estos días de fiesta los varaderenses disfrutan de comparsas, espectáculos nocturnos y grandes desfiles preparados por diversas agrupaciones locales y nacionales.

A continuación tiene usted una lista de los principales centros de diversión nocturna en Varadero:

- **Cabaret La Tropicana**

Es considerado el rey de los cabarets en Cuba y se ubica en una de las márgenes del río Canimar, muy cerca del centro urbano de Varadero. Famoso por sus espectáculos de música salsa y mambo, en este divertido cabaret se puede percibir el verdadero ambiente cubano, lleno de alegría, baile, ritmo y por supuesto muchachas bonitas. Desde sus inicios, y por más de cinco décadas, este lugar ha destacado principalmente por su cuerpo de baile y sus fascinantes coreografías, muchas de las cuales incluso han dado la vuelta a l mundo.

La decoración es otro de sus atractivos, posee vitrales y arcos que evocan la vegetación natural de la isla, y un gran escenario donde verdaderamente brillan las estrellas. Posee un excelente servicio, comida, bebida, cafetería, snack bar y un salón principal. Además de una bella terraza que permite contemplar el cielo varadenense, por lo que su slogan por muchos años fue "Un paraíso bajo las estrellas".

- **Mambo Club**

Este es un buen lugar para mover el esqueleto al más estricto estilo tropical. Abre a partir de las 11 de la noche, se proyectan videos de baile y también se ofrecen espectáculos de música en vivo.

- **Karaoke El Castillito**

Si usted es el amo del micrófono, este es el lugar indicado para que explaye todo su talento. Se ofrece música de todos los estilos y de variados idiomas para que usted disfrute de una noche verdaderamente inolvidable. Se puede encontrar en la avenida de la Playa, número 49.

- **La Bamba**

Inaugurada en 1991 esta discoteca ha sido una de las mejores de todo Varadero. Forma parte de las instalaciones del hotel Tuxpan y se ubica en la avenida Las Américas. Destaca por su programación musical que es de lo más variada, se puede escuchar y bailar salsa, merengue, rock, disco, etc. Posee una capacidad para más de 500 personas y en su barra los clientes pueden disfrutar de lo mejor de la coctelería cubana e internacional. Una promoción que no puede perderse es la que se brinda los sábados en la tarde donde se organizan animadas matinés que son del gusto de todo el público.

- **Bar Mirador**

Este espectacular bar se ubica en la planta más alta de la mansión Dupont, en la avenida Las Américas, la misma que puede ser visitada durante el día y ofrece maravillosas vistas del mar. La discoteca tiene su happy hour entre las 5 de la tarde y las siete de la noche, y el ingreso cuesta dos dólares.

- **Bar Benny**

Simplemente: un lugar especial para escuchar jazz. El decorado de las paredes es a base de fotografías en blanco y negro de gran tamaño que rememoran a los ídolos máximos de este género. Es recomendable disfrutar más de uno de los cócteles ofrecidos n la barra y luego, unas olivas. Abre desde las 12 del mediodía hasta las 12 de la noche, y es un bar ideal para disfrutar de una conversación con los amigos.